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Сергей 
Собянин 
открыл 
пункты 
вакцинации 
в Лужниках 
и в Гостином 
Дворе 

Число ЧП 
на прудах округа 
растёт стр. 10

Когда СВ-хорду дотянут 
от Лосиноостровской 
до проспекта Мира стр. 8

Пять ценных советов 
начинающему 
грибнику стр. 13

стр. 4

«Спартак» привьётся 
всей командой стр. 6
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На завершив-
шемся в Москве 
10-м Урбани-
стическом фо-

руме выступил мэр сто-
лицы Сергей Собянин.  

Двигаться 
одновременно 
в нескольких 
направлениях 

По словам столично-
го градоначальника, ин-
вестиции создают рабо-
чие места, чтобы их по-
лучить, в город приезжа-
ют новые жители. 

Если создать в мегаполи-
се приятные и комфортные 
условия жизни, они при-
едут именно в наш город. 
А если эту логическую це-
почку разорвать, то город 
ждёт депрессия. 

Основная проблема: в 
большом городе невоз-
можно определить прио-
ритеты и развивать толь-
ко одну необходимую для 
людей сферу. 

— Хорошее образо-
вание, здравоохране-
ние, транспорт и благо-
устройство нужны жи-
телям одновременно — 
здесь и сейчас, — отметил 
мэр Москвы.

Именно поэтому, фор-
мируя новую городскую 
среду, Москва двигается 
одновременно в несколь-
ких направлениях: ком-
плексно занимается бла-
гоустройством, развивает 
и совершенствует транс-
портную систему и при 
этом не забывает о соци-
альной сфере. 

Парки, школы 
и поликлиники

В качестве примера 
Сергей Собянин привёл 
несколько проектов, ко-
торым в последние годы 
уделяют особое внимание 
городские власти. Это и 
Urban Health, то есть «го-

родское пространство 
как источник здоровья». 
Именно в рамках этого 
проекта в Москве созда-
ются новые и благоустра-
иваются старые парки и 
скверы, появляются ве-
лодорожки и пешеход-
ные маршруты. Проект 

«Безопасный город» — это 
новое освещение на ули-
цах, видеокамеры, удоб-
ные пути для передвиже-
ния инвалидов. Проект 
«Город 15 минут» — это 
поликлиники, школы, 
детские сады, киноте-
атры и станции метро в 

шаговой доступности в 
любом районе. 

— По сути дела, несмот-
ря на отдельные названия 
и тренды, мы имеем дело 
с общей идеологией, на-
правленной на развитие 
городов для человека и во 
имя человека, — отметил 
столичный градоначаль-
ник. 

Новый вокзал — 
пример развития 

Интересные примеры 
стратегии создания удоб-
ного города можно найти 
в любом округе столицы. К 

примеру, в Восточном окру-
ге в мае этого года открылся 
новый железнодорожный 
вокзал, кстати первый за 
100 лет в столице. Горожа-
не получили в своё пользо-
вание современный транс-
портно-пересадочный узел. 
Вокзал Восточный располо-

жен прямо на границе двух 
районов ВАО — Богород-
ского и Гольянова. Здесь 
пассажиры смогут пере-
сесть с поездов Курского 
направления железной до-
роги на метро, МЦК, авто-
бусы и обратно. А жителям 
нашего округа, чтобы сесть 
на некоторые поезда даль-
него следования, больше не 
надо ехать в центр.

Ещё один интересный 
проект: продление «си-
ней» ветки метро в Голья-
ново. Новый участок нач-
нут строить от станции 
«Щёлковская». Общая 
длина тоннеля до проек-

тируемой станции «Голья-
ново» составит 2,6 км. Но-
вую конечную станцию 
построят на пересечении 
улиц Уссурийской и Саха-
линской. Открыть стан-
цию планируют в 2023 
году.

Андрей ТОМЦЕВ

Люди едут
за лучшей жизнью
Сергей Собянин о стратегии развития столицы

На «синей» ветке метро 
появится новая станция —
«Гольяново»

Началось заселение третьего дома по реновации в районе Перово
В районе Перово началось 

заселение третьего дома, по-
строенного по программе 
реновации. Префект ВАО 
Николай Алешин проверил го-
товность информационного 
центра к открытию.

5 июля на первом этаже но-
востройки на ул. Плеханова, 18, 
начал работу центр информиро-
вания по переселению жителей. 
Будущие новосёлы смогут здесь 
получить консультацию по пе-
реселению, заключить догово-
ры мены и докупки жилых пло-
щадей, оформить заявление на 
получение помощи в переезде.

Префект ВАО Николай Але-
шин осмотрел уже оборудован-
ное и готовое к приёму граж-
дан помещение центра. Пре-
фект напомнил, что в условиях 
пандемии в центре необходимо 
соблюдать меры санитарной 
безопасности и социальной 
дистанции и поручил устано-
вить дополнительные кулеры 
с водой и одноразовыми ста-
канчиками.

В новом доме 192 квартиры: 
32 однокомнатные, 132 двух-
комнатные и 28 трёхкомнат-
ных. Четыре квартиры обо-
рудованы для маломобиль-
ных граждан — там увеличена 
ширина коридоров и дверных 
проёмов, установлена специ-
альная сантехника. Во всех 
квартирах и местах обще-
го пользования выполнена 
улучшенная чистовая отдел-
ка. Есть наземная и подземная 

парковки. Во дворе высажены 
деревья и кустарники, обо-
рудована детская площадка.

Переедут в новостройку се-
мьи из двух расположенных по 
соседству домов: 9, корп. 1, и 
9, корп. 2, на улице Плющева.

— В районе Перово — наи-
большее в округе количество 
домов, включённых в програм-
му реновации. Новые квартиры 
получат жители 196 старых хру-
щёвок. На сегодняшний день в 

районе ведётся заселение ещё 
двух новостроек, четыре дома 
находятся в стадии строитель-
ства, — рассказал Николай Але-
шин.

По соседству, на ул. Плеха-
нова, 22, сдали в эксплуатацию 
ещё одну многоэтажку. Уже в 
этом году в неё начнут пере-
селяться участники столичной 
программы реновации.

Михаил КОФАНОВ,

Маргарита ИВАНОВА

Память героя-лётчика 
увековечат  
в районе Новогиреево

На стене жилого дома 66, корп. 1, 
на Зелёном проспекте установят ме-
мориальную доску, рассказывающую 
о Герое Советского Союза полковни-
ке Евгении Пепеляеве. Такое решение 
принял мэр Москвы Сергей Собянин 
на очередном заседании президиума 
городского правительства. 

«Мемориальная доска будет уста-
новлена до 31 декабря 2021 года», — 
говорится в сообщении пресс-службы 
мэра. 

Евгений Георгиевич Пепеляев — 
полковник, командир 196-го гвардей-
ского истребительного авиационно-
го полка 324-й авиационной дивизии 
64-го истребительного авиационного 
корпуса. Он считается наиболее ре-
зультативным советским асом войны 
в Корее. За год боевых действий про-
вёл более сотни вылетов и сбил около 
20 самолётов противника. Умер в 2013 
году. Последние годы ветеран прожил 
в районе Новогиреево, в доме на Зе-
лёном проспекте. 

Евгений БАКИН

Сергей Собянин: 
«Мы развиваем город 
для человека 
и во имя человека»

Префект ВАО Николай Алешин (второй справа) 
посетил новостройку и проверил готовность 
информационного центра к открытию
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КОЛОНКА 
РЕДАКТОРА

В семье, на службе, по теле-
визору — везде только и гово-
рят, что о коронавирусе, антите-
лах, цитокиновых штормах и ре-
вакцинации. Старые знакомые, 
с которыми раньше я запросто 
обсуждал дачные селекционные 
эксперименты, биатлон и успе-
хи детей, теперь перво-наперво 
интересуются: «А ты привился?» 
Услышав отрицательный ответ, 
как будто даже теряют интерес к 
продолжению разговора. И слы-
шать ничего не хотят про меди-
цинские отводы и жизненные 
обстоятельства и т. д. Взрослые 
вроде люди, а начинают хвалить-
ся: «Старик, я уже вторую при-
вивку сделал, а ты и о первой 
ещё не думаешь! Стыдно, без 
этого ведь сейчас никуда — ни 
в ресторан, ни в отпуск, да и на 
работу скоро пускать не будут!»

Меня эти разговоры не то 
чтобы раздражают. Они воз-
буждают во мне перманентные 
приступы страха. А вдруг я дей-
ствительно куда-то не успею? 
Вдруг пропущу что-то важное 
в жизни? Страх, как известно, 
плохой советчик: можно таких 
дров наломать!

На днях сын, как будто почу-
яв необъяснимую мою тревогу, 
привёз баночку витамина D. И 
сказал нам с женой: «Прини-
майте по таблетке каждый день. 
Нам всем сейчас не хватает ощу-
щения радости жизни».

В соцсетях, в различных груп-
пах Восточного округа радости 
жизни хоть отбавляй. Оказа-
лось, кроме ковида, массу ин-
тересных тем обсуждают люди. 
Вот, например, совет матерей 
Новогиреева хочет иницииро-
вать опрос на «Активном граж-
данине» — как назвать безы-
мянный сквер, который на кар-
тах именуется Перовским, хотя 
находится совершенно в дру-
гом районе.

Или эковолонтёры из Ново-
косина, которые методично очи-
щают от мусора берега Тарелоч-
кина пруда в Салтыковском лесу. 
Отдыхающие оставляют там горы 
мусора, а волонтёры объявля-
ют очередной сбор для очист-
ки зоны отдыха. Я не знаю, что 
за витамины принимают эти во-
лонтёры, но им, похоже, неког-
да бояться ковида. Они заняты 
важным делом.

Мне, кстати, тоже полегчало. 
То ли от сыновних витаминов, то 
ли оттого, что почитал добрые 
новости от хороших людей.

 Средь бела дня прохожие увидели, 
как из окна дома на Русаковской 
падает пожилая женщина. К сча-

стью, с высоты третьего этажа она упала 
не на землю, а на крышу двухэтажного ма-
газина-пристройки к дому. Шокирован-
ные прохожие вызвали пожарных. На ме-
сто выехал караул пожарно-спасательной 
части №12 Управления МЧС по ВАО: Ни-
колай Демиденко, Дмитрий Буланов и Ти-
мофей Шишков.

— Когда мы приехали, у женщины из го-
ловы шла кровь, но она была в сознании и 
могла говорить, — вспоминает Тимофей 
Шишков. — Оказалось, женщина хотела 
поймать своего кота, который прыгнул на 
эту крышу, но не удержалась. Мы остано-
вили пострадавшей кровь, привязали её к 
щиту для транспортировки и спустили с 
крыши внутрь здания, а там по лестнице 
вынесли на улицу.

Женщину забрала скорая. Кота-беглеца 
пожарные вернули в квартиру, оставив на 
попечении дочери пострадавшей: она при-
ехала, узнав о ЧП.

Вера ШАРАПОВА 

Она хотела поймать 
кота, прыгнувшего 
на крышу магазина

За минувшую неделю 
в округе произошло 
2 пожара, 
2 человека погибли

В Богородском 
загорелись 
почтовые ящики

Вечером 4 июля пожарные 
выезжали по вызову в дом 11, 
корп. 1, на улице Миллионной. В 
одном из подъездов загорелись 
газеты в почтовых ящиках, жиль-
цы позвонили в службу «112», 
увидев дым. Пламя быстро по-
гасили, пострадавших нет. При-
чина возгорания выясняется.

На пожаре 
в Соколиной Горе 
погибли двое

Ранним утром 5 июля в доме 
21, корп. 3, на 5-й улице Соко-
линой Горы произошёл сильный 
пожар. В трёхкомнатной кварти-
ре на верхнем, 5-м этаже загоре-
лись вещи и мебель, огонь быстро 
распространился, охватив одну из 
комнат и коридор. Когда пожар-
но-спасательные подразделения 
прибыли на место, из окон выры-
валось пламя, вскоре могла заго-
реться и кровля дома. Когда по-
жарным удалось погасить огонь, в 
квартире нашли обгоревшие тела 
двух мужчин — хозяина кварти-
ры и его сына. Причина происше-
ствия устанавливается. 

Эльвира ЯКУПОВА

ПОЖАРЫ

Пожарные спасли женщину, 
выпавшую из окна на Русаковской

У жительницы Краснобогатыр-
ской улицы Алёны Яковлевой уле-
тел попугай Габби. Распахнул на-
стежь чуть приоткрытое окно — и 
был таков. Хозяйка почти неделю 
находилась в неведении относи-
тельно судьбы своего какаду. Объ-
явила в соцсетях, что готова запла-
тить нашедшему 10 тыс. рублей.

Тем временем Габби оказался на 
улице Хромова, в Преображен-
ском, залетел на чужой балкон. 
Хозяйка квартиры предоставила 

ему кров и сообщила о нежданном 
постояльце в соцсетях и уличных 
объявлениях. Одно из них прочи-
тали добрые люди и позвонили хо-
зяйке попугая.

— Через пару часов после звон-
ка я уже была на улице Хромова, 
— рассказала Алёна Яковлева. — 
Спасительница Габби от возна-
граждения отказалась, согласи-
лась принять от меня только не-
сколько пирожных.

Диана ТКАЧЕНКО

Днём 28 июня прохожие увидели, как из окна дома на Русаковской падает по-жилая женщина. К счастью, с высоты третьего этажа она упала не на землю, а на кры-шу двухэтажного магазина-пристройки к дому. Шоки-рованные прохожие вызвали спасателей. На место вые-хал караул пожарно-спаса-тельной части №12 Главно-го управления МЧС России по Москве: Николай Деми-денко, Дмитрий Буланов и 

Тимофей Шишков.— Когда мы приеха-ли, у женщины из голо-вы шла кровь, но она была в сознании и могла гово-рить, — вспоминает Ти-мофей Шишков. — Оказа-лось, женщина хотела пой-мать своего кота, который прыгнул на эту крышу, но не удержалась. Мы остано-вили пострадавшей кровь, привязали её к щиту для транспортировки и спу-

стили с крыши внутрь зда-ния, а там по лестнице вы-несли на улицу.Женщину забрала ско-рая. Кота-беглеца пожар-ные вернули в квартиру, оставив на попечение до-чери пострадавшей: она приехала, узнав о ЧП.Вера ШАРАПОВА 

Улетевший из дома на Краснобогатырской какаду 
нашёлся на улице Хромова

Улица в Сокольниках станет односторонней
Начиная с 19 июля 

проехать по Большой 
Тихоновской улице 
можно будет только от 
Богородского шоссе в 
сторону Малой Ширя-
евской. Обратное дви-
жение на этом участке 
будет запрещено. 

— Решение об изме-
нении было принято 
по просьбам жителей, 
— пояснили в пресс-
службе городского Цен-
тра организации дорож-
ного движения. 

На Большой Тихонов-
ской расположены ака-
демия футбола «Спар-
так», школа фигурного 

катания А. Гребёнкиной 
и парк «Сокольники». 
Сюда на занятия при-
езжает большое коли-
чество москвичей. Жи-
телям и гостям района 
не хватает парковочных 
мест, но дорога слишком 
узкая, чтобы на обочине 
сделать стоянку.

— После изменения 
схемы движения часть 
улицы отдадут под пар-
ковку. Благодаря этому 
на участке можно будет 
сделать 42 дополнитель-
ных места для стоянки 
автомобилей, — расска-
зали в ЦОДД.

Игорь СИБИРЯКОВ

Тимофей Шишков с товарищами 
оказал первую помощь 
пострадавшей

Давайте 
успокоимся

Михаил ПЕТРОВ,
дежурный 
редактор 

Габби залетел на балкон доброй хозяйки
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«После прививки почувствовала прилив сил»
В небольшой, но дружной се-

мье 89-летней пенсионерки из 
посёлка Восточный Людмилы 
Беляевой от COVID-19 вакци-
нировались все — она сама, её 
сын с супругой и внучка. Люд-
мила Фёдоровна сделала при-
вивку в мае.

— Зимой и по весне чувство-
вала себя не очень хорошо: да-
вали о себе знать диабет и повы-
шенное давление. В это время 
изучала информацию о вакци-
не, — рассказывает она. — Ког-
да самочувствие улучшилось, 
пошла прививаться. Никаких 
побочных эффектов не было 
— даже не болело место уко-
ла, не говоря уже о температу-
ре. Напротив, почувствовала 
себя намного лучше, ощутила 
прилив сил.

Людмила Фёдоровна всю 
жизнь проработала врачом — 
сначала в Оренбургской обла-
сти, потом в Москве. Как мед-
работник она прекрасно пони-

мает опасность новой инфек-
ции, особенно её разновидности 
«Дельта». 

— В Восточном живут многие 
мои бывшие пациенты. Сегод-
ня стараюсь разъяснять им не-
обходимость пройти вакцина-
цию, — продолжает Людмила 
Фёдоровна. — У нас нет другой 
возможности остановить вирус, 
кроме прививки от него. И го-
сударство такую возможность 
нам даёт. А вот тот, кто от неё 
отказывается, ведёт себя край-
не безответственно по отноше-
нию к другим, в том числе и к 
своим родственникам.

Людмила Фёдоровна надеет-
ся, что вакцинация поможет вер-
нуться к прежнему образу жиз-
ни — к регулярным экскурсиям 
по интересным местам Москвы 
и области, к концертам и чаепи-
тиям в территориальном центре 
социального обслуживания.

Виктор 

АЛЕКСЕЕНКО

В последние дни си-
туация с распростра-
нением коронавирус-
ной инфекции посте-

пенно стабилизируется. Коли-
чество выявляемых случаев 
заболевания и госпитализаций 
всё ещё очень высокое, но оно 
немного снизилось по сравне-
нию с пиковыми значениями 
недельной давности. 

«В этой связи мы можем пока 
воздержаться от введения новых 
ограничений и даже возобно-
вить работу некоторых город-
ских объектов, расположенных 
на открытом воздухе», — на-
писал мэр Москвы Сергей Со-
бянин в личном блоге на сайте 
sobyanin.ru. 

Кроме того, до 1 августа прод-
лено разрешение обслуживать 
посетителей без QR-кодов на 
летних верандах.

Мэр отметил, что москвичи 
проявили ответственное отно-
шение к вакцинации. Ежеднев-
но в Москве прививаются око-
ло 100 тысяч человек. 

 В связи с огромным спросом 
на вакцинацию на этой неделе 
открылись сразу два крупных 
прививочных центра — в Го-
стином Дворе и в олимпийском 
комплексе «Лужники». 

— Я думаю, что это один из 
крупнейших центров вакци-
нации в мире, — заявил мэр на 
открытии нового прививочно-
го центра в Лужниках. — Общая 
мощность его составляет около 
15 тысяч человек в сутки. На-
пример, это в 2,5 раза больше, 
чем то, что мы открыли в Го-
стином Дворе. 

Сергей Собянин пояснил, 
что в центре вакцинации от 
COVID-19 в «Лужниках» будут 
в основном прививать мигран-
тов, но не откажут и другим же-
лающим привиться. 

Тем временем продолжается 
вакцинация москвичей в толь-

ко что открытом прививочном 
центре на территории Гостино-
го двора. Здесь одновременно 
могут проходить вакцинацию 
до 50 человек, а в сутки — око-
ло 6 тысяч. 

— Вполне вероятно, если при-
ток будет больше, будем расши-
рять время работы — соответ-
ственно, увеличится и его про-
пускная способность, — ска-
зал мэр.

Вакцинация в Гостином Дво-
ре проводится двухкомпонент-
ной вакциной «Спутник V». 
Процесс проходит максималь-
но быстро. Пространство раз-
делено на три зоны: ожидания; 

заполнения документов; осмо-
тра врачом и вакцинации. Здесь 
работают сотрудники поликли-
ник — 10 врачей и 50 медицин-
ских сестёр. Помогают им более 
100 сотрудников центров госус-
луг и учреждений соцзащиты. 
Они встречают людей при входе, 
объясняют, как заполнить доку-
менты, и провожают на осмотр 

к врачу. Центр открыт ежеднев-
но с 10.00 до 21.00. А недавно в 
Гостином Дворе стало возмож-
но и ревакцинироваться.

Всего с 5 декабря 2020 года в 
Москве прошли вакцинацию 
3,1 млн человек, из них оба ком-
понента получили свыше 1,8 
млн человек.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Спрос на вакцинацию растёт 

В Гостином 
дворе можно 
пройти и 
ревакцинацию 

В столице открылись два крупных прививочных центра 

Привиться в столице можно в 
119 городских поликлиниках (по 
предварительной записи) и в 116 
частных клиниках. В порядке жи-
вой очереди — в павильонах «Здо-
ровая Москва» (более 40), в семи 

центрах госуслуг «Мои докумен-
ты», в том числе расположенных 
в помещениях торговых центров 
и в других популярных городских 
локациях. Подробная информация 
на портале mos.ru.

В Москве работают более 300 пунктов вакцинации

Ссылку на QR-код 
пришлют 
в СМС-сообщении

В Москве упростили процесс получе-
ния QR-кода после прохождения вакци-
нации и сдачи ПЦР-теста. Горожане, ука-
завшие свой номер телефона в анкетных 
данных, получат ссылку на QR-код в СМС-
сообщении, тогда как ранее его нужно 
было самостоятельно искать и скачивать. 
Также в оперштабе Москвы рекомендуют 
указывать при вакцинации номер СНИЛС 
и внимательно заполнять личные данные: 
ФИО, номер паспорта и год рождения — 
это поможет легко получить QR-код лю-
бым из доступных способов. QR-код, под-
тверждающий защиту от коронавирусной 
инфекции, нужен для посещения кафе и 
ресторанов. Такое ограничение введено в 
Москве с 28 июня в связи с резким всплес-
ком заболеваемости.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Самостоятельно получить QR-код можно в элект-
ронной медицинской карте, на порталах mos.ru 
и emias.info, на портале госуслуг, а также рас-
печатать в любой городской поликлинике

Сергей Собянин 
на открытии 

прививочного центра 
в олимпийском 

комплексе «Лужники» 

Людмила Фёдоровна надеется, что вакцинация поможет 
вернуться к прежнему образу жизни
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С 1 июля в сто-
лице началась 
повторая вак-
цинация горо-

жан, которые привива-
лись или перенесли ин-
фекцию около полугода 
назад. Для повторной 
прививки можно исполь-
зовать любую из имею-
щихся в обороте отече-
ственных вакцин. В сто-
лице для этого использу-
ют «Спутник Лайт» и 
«Спутник V». В ВАО по-
вторно привиться можно 
в павильонах «Здоровая 
Москва» в ПКиО Измай-
ловский и «Сокольники». 

Атакует «Дельта»

Одной из самых обсуж-
даемых тем в связи с ре-
вакцинацией стало нали-
чие в организме антител. 
Многие москвичи име-
ют на руках результаты 
ИФА-тестов, показыва-
ющих наличие антител 
после перенесённой ин-
фекции, и пытаются ре-
шить, нужно им вакци-
нироваться или нет. 

Однако в настоящее 
время ещё не выработа-
но чётких критериев, ка-
кое количество антител 
создаёт защиту организ-
ма. Эти исследования ещё 
не завершены. Пока толь-
ко известно, что примерно 
через полгода после пере-
несённой болезни у мно-
гих людей количество ан-
тител снижается. Поэтому 
и эксперты ВОЗ, и специ-
алисты Минздрава Рос-
сии подчёркивают, что в 
настоящее время вакци-
нироваться нужно вне за-
висимости от наличия и 
количества антител.

Ещё одна причина, по 
которой важно сделать 
повторную прививку пе-
реболевшим людям, — 
это циркуляция в Мо-

скве очень заразного ин-
дийского штамма «Дель-
та». Как подчёркивают в 
Минздраве России, но-
вые мутации коронави-
руса могут «ускользать» 
от иммунитета, сформи-
рованного после перене-
сённой инфекции.

Так, при наличии симп-
томов ОРВИ (температу-
ра, насморк, боль в гор-
ле) пациента могут до-
полнительно обследовать 
на наличие антигена ко-
ронавируса. Это связа-
но с тем, что индийский 
штамм «Дельта», который 

сейчас выявляется в 90% 
случаев, имеет симптомы 
ОРВИ: температура, на-
сморк, боль в горле.

Противопоказаний 
не много

Процедура повторной 
прививки такая же, что и 
при первой вакцинации. 

— Врач проведёт пер-
вичный осмотр пациен-
та, проверит, нет ли про-
тивопоказаний к вакци-
нации. К ним относится 
острая фаза хроническо-
го заболевания, призна-

ки ОРВИ с температурой 
и другими симптомами, 
ряд аллергических реак-
ций. При их выявлении 
вакцинацию отложат, — 
рассказал главврач город-
ской поликлиники №54 в 
Преображенском районе 
Михаил Шутов. 

В а к ц и н а  п р о т и в 
COVID-19 защищает че-
ловека от тяжёлого тече-
ния заболевания и от ле-
тального исхода, снижает 
риск заражения. Вместе 
с тем специалисты при-
зывают и после вакцина-
ции соблюдать санитар-
ные меры: придерживать-
ся социальной дистанции 
и носить маски, особенно 
в закрытых, многолюдных 
или слабо проветривае-
мых помещениях.

Татьяна 

ЩЕРБАКОВА 

Антитела считать не нужно
В Москве началась повторная вакцинация тех, кто переболел 
ковидом или сделал прививку более полугода назад

Елена Кац: 
«Вакцинироваться 
необходимо 
вне зависимости 
от уровня антител»

Коронавирус активно об-
суждают в СМИ и в Интерне-
те. Несмотря на то что врачи 
давно дали чёткие рекомен-
дации по поводу вакцинации, 
нелепые слухи продолжают 
распространяться, особенно 
в социальных сетях. Многие 
уже всерьёз посчитали себя 
экспертами и сами начали 
давать советы читателям. В 
последнее время особенно 
популярна теория о том, что 
при наличии определённо-
го уровня антител вакцини-
роваться не обязательно: де-
скать, организм и сам спра-
вится с вирусом.

Что же, попробуем ещё раз 
обратиться к мнению специ-
алиста. Прокомментировать 
этот довод мы попросили 
главного врача детской го-
родской поликлиники №7 
Елену Кац. Вот как она про-
комментировала эту тему.

— Это ошибочная точка 
зрения. В первую очередь 
потому, что сейчас в меди-
цинской науке нет такого по-
нятия, как «достаточность» 
уровня антител. Несмотря на 
то что пандемия длится уже 
достаточно долго, сейчас идёт 
только накопление результа-
тов наблюдений от приме-
нения той или иной вакци-
ны — а их, напомню, в мире 
создано уже порядка десяти. 
Необходимо учесть и то, что 
уровень содержания анти-
тел колеблется, на него вли-
яет множество факторов. Со-
ответственно, меняется спо-
собность организма сопро-
тивляться инфекции. Не буду 

углубляться в специфические 
подробности, скажу лишь, что 
вакцинироваться необходи-
мо вне зависимости от уровня 
содержания антител в орга-
низме. На сегодняшний день 
чётко сформулированы слу-
чаи, когда вакцинацию нуж-
но отложить, — это обостре-
ние хронических заболева-
ний и наличие других приви-
вок, сделанных менее месяца 
назад. Но и в этих случаях 
вакцинироваться обязатель-
но, когда наступит благопри-
ятный момент.

Точка зрения Елены Кац 
подтверждается и вышедшим 
на днях документом Минздра-
ва России «Методические ре-
комендации «Порядок прове-
дения вакцинации взрослого 
населения против COVID-19». 

В нём прямо говорится: 
«Вакцинация против новой 
коронавирусной инфекции 
COVID-19 проводится без не-
обходимости анализов на ан-
титела. Важно своевременно 
вакцинироваться вне зави-
симости от наличия и коли-
чества антител. Аналогич-
ной позиции придержива-
ется Всемирная организация 
здравоохранения. Это связа-
но с тем, что в настоящий мо-
мент не существует утверж-
дённого маркера (определён-
ного защитного уровня ан-
тител), который бы надёжно 
предсказывал профилактиче-
скую эффективность вакцин. 
Работы по установлению та-
кого параметра находятся в 
стадии исследований и пока 
не приняты, в том числе ВОЗ».

Индийский штамм имеет 
такие же симптомы, 
как и обычная простуда

Розыгрыши автомобилей среди привившихся продолжаются 
В минувшую среду со-

стоялся очередной розы-
грыш автомобилей, ко-
торый проводится среди 
москвичей, вакциниро-
вавшихся от коронавирус-
ной инфекции. Напом-
ним, что возможность 
стать обладателем маши-
ны стоимостью примерно 
1 млн рублей автоматиче-

ски появляется у тех, кто с 
14 июня по 11 июля впер-
вые сделал прививку от 
COVID-19.

Каждую среду в пря-
мом эфире телеканала 
«Москва-24» счастлив-
чиков определяют мето-
дом случайного выбора. 
После эфира организа-
торы звонят им с номера 

телефона (495) 870-3600 
и объясняют, как забрать 
приз. Имена обладателей 
новых автомобилей так-
же публикуются на сай-
те mos.ru. 

Шанс получить за при-
вивку новый автомобиль 
ещё есть — последний ро-
зыгрыш пройдёт 14 июля. 
В нём примут участие те, 

кто вакцинировался с 5 
по 11 июля в любом из 
300 московских центров 
вакцинации от COVID-19 
— в поликлиниках, в 
павильонах «Здоровая 
Москва», в некоторых 
центрах госуслуг «Мои 
документы», в торговых 
центрах.

Светлана МЕЩЕРЯКОВА

Процедура повторной 
прививки такая же, 
что и при первой вакцинации
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Я очень люблю 
путешество-
вать, объехала 
56 с т ра н и 

всегда была уверена, что 
для меня это не предел. 
Но прошлый год, когда 
из-за пандемии было 
прекращено авиасооб-
щение с множеством 
стран, мою уверенность 
пошатнул. Пришлось от-
менить поездку в Мон-
голию, о которой я меч-
тала уже лет десять. А за-
тем и в Индию, куда мы 
хотели отправиться вме-
сте с мужем.

Дорогие 
медикаменты 
не помогли

Но самая страшная 
весть прилетела к нам в 
ноябре. Буквально за не-
делю от ковидной пнев-
монии сгорел наш хо-
роший друг, путеше-
ственник, с которым мы 
когда-то исколесили всю 
Уганду. Последнее время 
Рома жил в Африке, от-
крыл там свою турфирму. 
Когда вдруг у него подня-
лась температура и начал-
ся кашель, он решил, что 
это «просто грипп», бодро 
писал на своей страничке 
в «Фейсбуке» и даже по-
стил фотографии из го-
спиталя, куда его отвезли 
через несколько дней. А 
потом Ромы не стало. Не 
помогли ни крутые ме-

дикаменты, которые мы 
собирали для него всем 
миром, ни аппарат ИВЛ 
— всё случилось слиш-
ком быстро. У него оста-
лись жена и двое малень-
ких детей…

Привиться — 
и точка!

Когда появилась вак-
цина, я не задумывалась, 
прививаться или нет. Од-
нако прежде, чем отпра-
виться в поликлинику, 
я решила максимально 
глубоко изучить вопрос. 
Общалась с врачами и 
с разработчиками вак-
цины, прочитала тонну 
специальной литерату-
ры и даже сама прошла 

онлайн-курс по вирусо-
логии, предназначен-
ный для студентов-ме-
диков. Прививки мы с 
мужем сделали в начале 
весны в нашей поликли-
нике на Сиреневом буль-
варе. У мужа никаких по-
следствий не было вооб-
ще. У меня к вечеру после 
второй дозы температу-
ра поднялась до 37,2, но 

на следующее утро я уже 
снова чувствовала себя 
отлично. 

Снова собираемся 
в путешествие

Недавно мы верну-
лись из путешествия 
по Киргизии. Объеха-
ли всю страну, подни-
мались в горы, купались 

в Иссык-Куле и в горя-
чих источниках, ходили 
по восточным базарам, 
дегустировали местные 
блюда в разных кафе. И 
не боялись заразиться! 
В следующий отпуск мы 
снова собираемся в пу-
тешествие, в этот раз — 
на Балканы. Тем более 
что для поездки туда те-
перь даже не нужно сда-
вать ПЦР-тест, достаточ-
но предоставить серти-
фикат о вакцинации.

У меня есть знакомые, 
которые не хотят делать 
прививку. Но ещё больше 
тех, кто не хотел раньше, 
пока не заболел сам. Не-
давно написал приятель, 

которого неделю назад 
выписали из Коммунар-
ки: «Температура была 
39-40, поражение лёгких 
50%, думал — умру! Ослаб 
так, что не мог даже сесть 
на кровати, голова раз-
ламывалась от боли. Это 
был ад! Если бы я только 
знал задним числом, что 
буду болеть так тяжело…» 
Если бы он знал, он бы 
сделал прививку. И наш 
друг Рома наверняка бы 
её сделал, если бы у него 
в прошлом году была та-
кая возможность. 

Не упустите свою!
Наталья АНОХИНА,

жительница района 

Северное Измайлово

«В поездках по миру нужна защита»

У меня полно знакомых, 
которые не хотели 
прививаться, 
пока сами не заболели

Журналист «ВО» рассказала, почему решила сделать прививку 
от коронавируса

Футбольный 
«Спартак» 
привьётся 
всей 
командой 

Спортсмены московского 
ФК «Спартак» полным со-
ставом сделают прививку от 
COVID-19. Об этом сообщил 
газете «Спорт-экспресс» ди-
ректор «Спартака» по раз-
витию и коммуникациям 
Александр Фетисов.

— В текущей ситуации 
для того, чтобы попадать 
в заявку и играть, игрокам 
необходимо быть привиты-
ми. Будет вакцинация всего 
персонала и футболистов, 
— сообщил он. 

Во время собрания все 
согласились с тем, что это 
необходимо.

По словам Фетисова, 
тренерский и медицин-
ский штабы уже приви-
лись; непривитыми пока 
остались только игроки, 
и им будут предоставле-
ны на выбор все россий-
ские вакцины.

Кстати, в нашем окру-
ге у всемирно известного 
футбольного клуба распо-
ложены академия и два от-
деления детской футболь-
ной школы «Спартак Мо-
сква». Академия находит-
ся в Сокольниках, школы 
— в районах Ивановское и 
Сокольники. А ещё имен-
но в Сокольниках началась 
история московского фут-
бола: в начале XX века на 
Ширяевом поле трениро-
вался первый московский 
футбольный клуб. На этом 
поле в 1936 году ФК «Спар-
так» впервые стал чемпио-
ном СССР.

Мария ГОРБУНОВА

ОПЫТ РЕДАКЦИИ
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В Москве простились с народ-
ным артистом РСФСР, актёром, 
кинорежиссёром и сценаристом 
Владимиром Меньшовым. Он 
умер 5 июля от последствий ко-
ронавируса. Его дочь актриса и 
телеведущая Юлия Меньшова на 
своей странице в «Инстаграме» 
опубликовала чёрно-белые сним-
ки отца. И всего одно слово: «Всё. 
Всё… всё…»

Сначала болезнь у Владимира 
Валентиновича протекала в лёг-
кой форме. Но уже 22 июня род-
ственники вызвали скорую по-
мощь, и режиссёра госпитали-
зировали в Филатовскую город-
скую клиническую больницу №15 
на Вешняковской улице. У него 
диагностировали двустороннюю 
пневмонию и третью стадию ды-
хательной недостаточности — это 
когда человек уже не может ды-
шать самостоятельно даже в со-

стоянии покоя. Через несколько 
дней его сердце остановилось.

Наверное, у нас в стране нет 
ни одного человека, который 
не знаком с творчеством Вла-
димира Меньшова. Кинофиль-
мы мэтра пропитаны любовью к 

людям и к русскому народу. Его 
киноленты «Любовь и голуби», 
«Ширли-мырли», «Зависть бо-
гов» давно стали культовыми, их 
разобрали на цитаты и всё смо-
трят и смот рят. А фильм «Москва 
слезам не верит» покорил даже 
зарубежных зрителей. За него 
в 1981 году режиссёр получил 
премию «Оскар» в номинации 
«Лучшая картина на иностран-
ном языке». Более 100 стран ку-
пили права на её кинопоказ. А у 
нас в стране фильм просто про-
извёл фурор. В первый год про-
ката его посмотрели почти 100 
миллионов человек.

Владимир Валентинович никог-
да не жаловался на судьбу и всегда 
строил новые планы. «Я ещё так 
много хочу сделать», — говорил 
Меньшов недавно, в одном из 
своих последних интервью.

Наталья АНОХИНА

Москва простилась с Владимиром Меньшовым В жаркую погоду COVID-19 
протекает особенно тяжело

Специалисты рекоменду-
ют не откладывать вакцина-
цию из-за установившейся 
жаркой погоды. 30-градус-
ная жара, которая держится 
долгое время, может вызвать 
обострение хронических за-
болеваний, особенно сердеч-
но-сосудистых, бронхолёгоч-
ных и центральной нервной 
системы. Если придётся вре-
менно отложить вакцинацию 
до улучшения самочувствия, 
то человек может подхватить 
коронавирусную инфекцию, 
и она будет протекать при та-
ких условиях особенно тя-
жело, так как лёгкие, серд-
це, сосуды — главные мише-
ни COVID-19.

По словам главврача город-
ской больницы №40 в Ком-

мунарке Дениса Проценко, 
жара и COVID — это очень 
плохое сочетание. Осложне-
ния, связанные с жарой, мо-
гут быть фатальными, осо-
бенно для пожилых паци-
ентов.

— Поэтому важно как мож-
но быстрее привиться и обе-
зопасить себя от серьёзных 
проблем, — отмечает глав-
врач городской поликлиники 
№64 в Преображенском Ми-
хаил Шутов. — Москвичам, 
отправляющимся в пункт 
вакцинации в эти жаркие 
дни, следует захватить с со-
бой бутылочку с водой, мень-
ше находиться на солнце и 
уменьшить физическую на-
грузку.

Татьяна ЩЕРБАКОВА
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Инициатива жи-
тельницы райо-
на Богородское 
руководителя 

клуба для семей с особен-
ными детьми Марии Зи-
новьевой, о которой регу-
лярно пишет «ВО», наби-
рает обороты. Мария при-
думала, как сделать, чтобы 
дети с ограниченными воз-
можностями не чувствова-
ли себя одинокими в день 
своего рождения. Она рас-
сказывает о подопечных 
на своих страницах в соц-
сетях. Любой желающий 
может отправить ребёнку 
открытку или небольшой 
подарок почтой.

Мозаика, 
конструктор, 
книги…

Наталья Николаевна 
Иванова с Большой Ко-
синской улицы поздрави-
ла с десятилетием Славу. 

— У меня у самой вну-
ки. Страшно представить, 
что в день рождения к ним 
не придут друзья, не при-
несут подарки. Прочита-
ла, что Славе нравятся ре-

зиночки для плетения, а 
у меня их — море! Собра-
ла, к ним добавила маг-
нитную мозаику, набор 
«Лего». Подарки отпра-
вила почтой. Потом мне 
звонила мама мальчика, 
рассказывала, как был 
счастлив Слава, получив 
посылку. А ещё я хотела бы 
проводить для ребятишек 
бесплатные мастер-классы 
по рукоделию, — расска-
зала Наталья Николаевна. 

А Анжелика Смирно-
ва с Суздальской улицы 
решила подарить разви-
вающие игры и книги 
Артёму.

— Надеюсь, мои подар-
ки помогут мальчику не 
только весело проводить 
время, но и развиваться, 
— говорит Анжелика.

Ждут поздравлений

В июле ждут поздрав-
лений 15 именинников. 

Например, 14 июля 
Илюше исполняется че-
тыре года. Ему очень нра-
вится всё, что связано с 
железной дорогой. Обо-
жает пускать мыльные пу-
зыри, смотреть музыкаль-
ные книжки и перебирать 
струны на гитаре.

Насте 15 июля стукнет 
шестнадцать. Девушка 
любит слушать музыку, 
рисовать, гулять и путе-
шествовать. Настю пора-
дуют открытки с поздрав-
лениями, а также ручки, 
фломастеры, маркеры.

А 23 июля отпраздну-
ет девятилетие Полина. 
Она очень разносторон-
няя девочка: танцует, поёт 
в хоре, любит творчество, 
коллекционирует блокно-
ты (с замочками, блёстка-
ми, меховые). 

Оксана МАСТЮГИНА 

Все, кто хочет порадовать 
особенных ребят, могут 
написать Марии Зиновьевой 
в WhatsApp на номер 8-926-
374-9789. Она вышлет 
адреса именинников

Славе — «Лего», 
Полине — блокнот
Вы тоже можете поздравить особенных детей с днём рождения

В июле ждут поздравлений 
15 именинников

Татьяна Буцкая: 
«Семья — самое главное 
в жизни каждого»

Накануне общероссийского 
праздника — Дня любви, се-
мьи и верности — лидер Со-
вета Матерей Татьяна Буцкая 
объяснила, что такое семья и 
почему это важно для каж-
дого. Также она рассказала 
об инициативах организации, 
делающих жизнь российских 
семей лучше.

— Татьяна Викторовна, 
хочется начать с простого 
вопроса: что такое семья?

— Это самое главное в жиз-
ни каждого, самое важное для 
страны, особенно сегодня. Се-
мья — не только любовь. Это 
ежедневный труд двоих, му-
жество ответственности и 
преданность своему выбору. 

— С чего начинается се-
мья?

— С того момента, когда 
мама и папа решили стать ро-
дителями. С появления на свет 
нового человека. Пять лет на-
зад я запустила проект «Мара-
фон по роддомам», в котором 
знакомили будущих родите-
лей с роддомами, где им пред-
стоит рожать. Это очень важ-
но — знать, в каких услови-
ях ребёнок появится на свет.

— Но как преодолеть 
страхи, особенно если ещё 
никогда не рожала?

— В первую очередь — 
комфортные условия для ро-
дов, чтобы женщины хотели 
родить снова. А для этого род-
дома должны стать семейно 
ориентированными. В нашем 
понимании открытый роддом 
должен соответствовать пред-
ставлениям ВОЗ и Министер-
ства здравоохранения РФ о 
благоприятных условиях ро-
дов. Проведение дней откры-
тых дверей, поддержка груд-
ного вскармливания, партнёр-
ские роды, бесплатная эпиду-
ральная анестезия и другое.

— Ребёнок появился на 
свет, но дальше возникают 
другие страхи…

— Совет Матерей начинал-
ся как раз с этого — с улуч-
шения общей ситуации в об-
ществе, связанной с материн-
ством и отцовством. Для меня 

и моих единомышленников 
было важно облегчить жизнь 
молодым родителям и много-
детным семьям. Для этого мы 
выдвинули ряд инициатив, ко-
торые после были приняты на 
федеральном уровне. Сохра-
нение пособий по декрету до 
трёх лет, увеличение посо-
бий по декрету для социаль-
но незащищённых слоёв, льго-
ты для одиноких родителей, 
оплата больничных по ухо-
ду за ребёнком до семи лет 
в полном размере, несмотря 
на трудовой стаж. Сегодня мы 
продвигаем закон о многодет-
ных семьях, чтобы во всех ре-
гионах был оптимальный ба-
зовый пакет помощи таким 
семьям. Также мы предлага-
ем создать алиментный фонд, 
чтобы одинокие родители в 
любом случае не остались без 
помощи.

— За годы работы круг 
задач Совета Матерей рас-
ширился?

— Семья начинается с 
мамы, папы и ребёнка, но ими 
не ограничивается. Есть ещё 
бабушки и дедушки. Их жизнь 
мы тоже стараемся сделать 
лучше. Старшее поколение 
должно иметь возможность 
помогать своим детям и вну-
кам. Для этого тоже необхо-
дима государственная под-
держка.

— Почему сегодня нуж-
но подробно объяснять, 
что такое семья и зачем она 
нужна?

— За примером далеко хо-
дить не надо. Недавно одна 
торговая сеть нашумела с ре-
кламой с чересчур нетради-
ционной семьёй, скажем так. 
Это вызвало общее возмуще-
ние, рекламу сняли и публич-
но извинились перед покупа-
телями. Важно, что каждый 
человек знает: семья — это 
папа, мама, дети, бабушка и 
дедушка. И помимо того, что 
эта простая формула записана 
в нашей Конституции, семья 
— это главное в жизни каж-
дого из нас.

Сергей НЕФЕДОВре
кл

ам
а 

09
51

ЕСТЬ 
ВОПРОСЫ, 
ЖАЛОБЫ, 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ?

ПИШИТЕ НАМ:
POCHTA@
NEWSVOSTOK.RU, 
CHITATEL@
INTERNET.RU
ЗВОНИТЕ:  
(499) 647-6831

Полина отпразднует 
девятилетие 23 июля
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Не закреплён 
поручень при выходе 
со станции метро 

«Новогиреево» на перекре-
сток Зелёного и Свободного 
проспектов. Опираться 
опасно, можно упасть.

Ирина,

Федеративный просп.

— Поручень на лестнич-
ном марше при выходе из ме-
тро «Новогиреево» закрепи-
ли, — сообщили в ГУП «Мо-
сковский метрополитен».

Сотрудники провели 
сварочные работы. Теперь 
поручень надёжен, на него 
можно опираться. Лест-
ничный сход исправен и 
безопасен.

Маргарита ИВАНОВА

Единый транспортный 
портал Москвы transport.mos.
ru. Контакт-центр «Москов-
ский транспорт» (495) 539-
5454, 3210 (с мобильного). 
Чат-бот Департамента транс-
порта @to_deptrans_bot

На Краснобогатырской улице образова-
лись ямы на трамвайных путях, где отходит 
ветка на Миллионную улицу. Это опасно 

для транспорта и людей.
Игорь, 3-я Богатырская ул.

— Нарушение, на которое указал житель, 
устранили, — сообщили в ГБУ «Автомобиль-
ные дороги ВАО».

На участке трамвайных путей, о котором со-
общил житель, уложили новое асфальтовое по-
крытие. В настоящее время проезжая часть на 
пересечении Краснобогатырской и Миллион-
ной улиц находится в надлежащем состоянии.

Анна ФОМИНА

На Электродной 
улице ветром 
развернуло штангу с 

дорожным знаком «Пеше-
ходный переход» и светофо-
ром жёлтого света. Под ней 
переход и остановка 
общественного транспорта, 
много людей. Конструкция 
выглядит опасной.

Михаил,

Перовская ул.

— Выносную консоль со 
светофором на Электрод-

ной улице развернули в 
нормативное положение, 
перпендикулярно дороге, 
и закрепили, — сообщили 
в Центре организации до-
рожного движения.

В настоящее время кон-
струкция безопасна. Пе-
шеходам, переходящим 
дорогу, и пассажирам, 
которые ждут автобус 
на остановке, ничего не 
угрожает.

Маргарита 

ИВАНОВА

На выходе 
из метро «Новогиреево» 
закрепили поручень

На Краснобогатырской 
заделали ямы 
на трамвайных путях

На Электродной вернули 
в прежнее положение 
элемент светофора

ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ

 
Отрезок СВХ 
длиной около 
3,5 км, прохо-
дящий вдоль 

национального парка 
«Лосиный Остров», со-
оружать начали позже 
других из-за долгих согла-
сований, которых требует 
строительство вблизи ох-
раняемой природной тер-
ритории. Зато теперь ра-
боты тут, похоже, вышли 
на финишную прямую.

Строят с осени

Почти все участки хорды 
уже действуют. Осталось не 
так много: довести СВХ от 
Лосиноостровской улицы 
до проспекта Мира и да-
лее от него до Дмитров-
ки. Но именно эта средин-
ная часть особенно важна: 
без неё вся хорда в целом 
не может выполнить свою 
главную функцию — свя-
зать напрямую восток го-
рода с севером. Только по-
сле того как трассу завер-
шат, она разгрузит соответ-
ствующие части МКАД и 
Третьего кольца и поможет 
очень многим водителям 
сократить перепробеги.

Активная фаза строи-
тельства отрезка от Ло-
синоостровской до про-
спекта Мира началась в 
ноябре 2020-го. Казалось 
бы, всё просто: участок 
прямой, не нужно сносить 
гаражи и другие объекты. 
Но и здесь есть несколько 
сложных элементов.

Богородский 
путепровод 
опять переделывают

Наверное, все автомо-
билисты ВАО помнят: 
в 2015-2017 годах Бого-
родский путепровод уже 
перестраивали. Тогда 
его сделали выше, что-
бы электрифицировать 

МЦК. И вот снова разо-
брали. Зачем?

Всё просто: хорда прой-
дёт параллельно МЦК 
прямо по тому месту, где 
была насыпь на подходе к 
путепроводу со стороны 
Открытого шоссе. Сейчас 
на её месте уже готов но-
вый пролёт, под которым 
и пройдёт хорда, и строи-
тели приступили к отсып-
ке новой насыпи, так что 
реконструкция путепро-

вода выходит на заверша-
ющую стадию.

У станции МЦК «Бело-
каменная» под хордой де-
лают подземный пешеход-
ный переход: по оконча-
нии строительства отды-
хающие прямо со станции 
смогут выйти в парк, как 
и было прежде. Шум ме-
шать им не будет: между 
хордой и парком возведут 
защитный экран.

Помимо этого, строя-

щийся отрезок СВХ до 
проспекта Мира пересе-
кают несколько ручьёв 
— их нужно было заклю-
чить в коллекторы, и сей-
час эти работы уже в ос-
новном закончены.

Наконец, ближе к про-
спекту Мира хорда долж-
на пересечься с двумя же-
лезнодорожными ветка-
ми, соединяющими МЦК 
с Ярославским направ-
лением железной дороги. 
Хорду пустили под ними, 
для чего сначала убрали 
части насыпей, по кото-
рым эти ветки проходили, 
а затем на их месте нача-
ли строить ж/д путепрово-
ды. Сейчас первый из них 
уже готов, строительство 
второго заканчивается. А 

сразу за ними уже выри-
совывается большая раз-
вязка хорды с проспектом 
Мира.

Движение могут 
открыть в ноябре

Почти на всём протя-
жении участка СВХ от 
Лосиноостровской ули-
цы до проспекта Мира 
уже появилось бетонное 
покрытие, за исключени-
ем мест, где строитель-
ство ж/д путепроводов 
над хордой не позволило 
начать его укладку ранее. 
Пассажиры «Ласточек», 
проезжая по МЦК от 
«Белокаменной» до «Ро-
стокино», видят: хорда 
приобрела зримые очер-
тания.

Недавно тот факт, что 
строительство этого от-
резка близится к завер-
шению, подтвердил ру-
ководитель Депстроя 
г. Москвы Рафик Загрут-
динов. По его словам, 
участок хорды, проходя-
щий вдоль парка «Лоси-
ный Остров» от Откры-
того шоссе до развязки с 
проспектом Мира, пла-
нируется запустить уже 
в ноябре этого года.

Правда, в полном объ-
ёме сама эта сложная 
развязка заработает поз-
же: предполагается, что 
это произойдёт в марте 
2022-го. Открытие остав-
шегося отрезка хорды — от 
Ярославки до Дмитровки 
— запланировано на июль 
2022-го.

Василий ИВАНОВ

Хорду скоро достроят

По переходу под хордой 
у станции «Белокаменная» 
можно будет выйти 
прямо в парк

Небольшой, но важный участок вдоль Лосиного Острова 
могут запустить уже в ноябре

Столкнулись 
на 13-й Парковой

2 июля около десяти ча-
сов вечера 37-летний во-
дитель автомобиля «Форд 
Фокус» двигался по 13-й 
Парковой улице со сторо-
ны Щёлковского шоссе. На-
против дома 37, корп. 1, он 
из-за несоблюдения безо-
пасной дистанции врезал-
ся в шедший впереди ВАЗ-
2104, водитель которого 
сбавил скорость, чтобы по-
вернуть во двор. При стол-
кновении 19-летний води-
тель «четвёрки» получил 
сотрясение мозга. Моло-
дого человека отвезли в 
36-ю больницу.

Наехал 
на велосипедиста 
на Преображенской

4 июля в третьем часу 
дня мужчина, управляя 
«Мерседесом», выруливал 
на Преображенскую ули-
цу из двора дома 5/7. При 
этом автомобилист наехал 
на 18-летнего велосипеди-
ста, который двигался по 
тротуару. Скорая помощь 
доставила пострадавше-
го в 36-ю больницу с уши-
бом руки.

На Стромынке 
пострадала 
женщина 
на электросамокате

4 июля около десяти 
часов вечера женщина на 
прокатном электросамокате 
ехала по Стромынке со сто-
роны центра. Около дома 6 
(недалеко от перекрёстка 
с Бабаевской улицей) она 
совершила столкновение 
с автобусом, отъезжавшим 
от остановки. Скорая увез-
ла женщину в 36-ю больни-
цу с травмой головы.

 ОГИБДД УВД по ВАО

ДТП

Строительство СВХ 
в районе станции МЦК 
«Белокаменная»
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Не все родители зна-
ют, что нужно сде-
лать для того, чтобы 
дети с незначитель-

ными нарушениями речи, зре-
ния, слуха, осанки и учились, 
и лечились одновременно. От-
правлять ребёнка в коррекци-
онную школу не обязательно 
— нужно получить заключе-
ние Центральной психолого-
медико-педагогической ко-
миссии (ЦПМПК), и в любой 
московской школе ребёнку 
скорректируют учебную про-
грамму.

Оцените состояние 
ребёнка

Мама двенадцатилетнего 
Матвея Екатерина Гудкова с 
Косинской улицы заметила у 
мальчика задержку речевого 
развития, когда тот был ещё до-
школьником. Малышу было 
трудно связывать слова. Было 
заметно, что говорит он хуже 
сверстников.

— Я уверена, что дети с проб-
лемами в логопедии сразу не мо-
гут учиться хорошо. Они теря-
ются, становятся раздражитель-
ными из-за того, что чего-то не 
понимают и не могут высказать. 
Им нужна помощь специалиста. 
А родителям важно оценить ре-
альное состояние ребёнка и не 
игнорировать проблему, — го-
ворит Екатерина Гудкова.

Поэтому она обратилась в по-
ликлинику, а затем получила 
заключение ЦПМПК. Матвею 

определили «образовательный 
маршрут» и назначили помощь 
специалистов.

— Мы пошли в обычную об-
щеобразовательную школу. С 
помощью логопеда и дефекто-
лога, которые есть в школе, до-
вели тогда Матвея до 5-го клас-
са. Сейчас он перешёл в 7-й. Го-
ворит и учится хорошо, — рас-
сказала его мама.

Комиссия решит, 
как помочь школьнику

— Начинается всё с посещения 
детской поликлиники для полу-
чения медицинского заключе-
ния, где будет прописано, что ре-
бёнок нуждается в создании спе-
циальных условий образования. 
Затем необходимо записаться на 
Центральную психолого-меди-
ко-педагогическую комиссию 
на выбранную вами дату на пор-
тале mos.ru, — советует началь-
ник отдела Городского психоло-

го-педагогического центра Оль-
га Голованова.

Дальше специалисты комис-
сии внимательно изучат ситу-
ацию. Возможно, назначат до-
полнительные обследования 
и вынесут решение о том, ка-
кая именно помощь нужна ре-
бёнку и какие условия долж-
ны быть созданы в школе или 
в детском саду. 

— Заключение ЦПМПК яв-
ляется обязательным к испол-
нению, — подчёркивает Ольга 
Голованова. — Руководитель 
любой образовательной орга-
низации должен следовать уста-
новленным предписаниям. 

У Ани 
появились друзья

Аня К. (имя изменено) из Но-
вокосина по рекомендации Цен-
тральной психолого-медико-пе-
дагогической комиссии учится в 
обычной школе. У Ани наруше-
ния опорно-двигательного аппа-
рата, проблемы со зрением из-за 
ДЦП. Ей определена поддерж-
ка психолога, логопеда и тью-
тора (сопровождающего лица). 
Все эти специалисты согласно 
требованиям Минобразования в 
школе есть, и с их помощью Аня 
успешно закончила 1-й класс. 

— Если у ребёнка не слишком 

серьёзные проблемы, то очень 
важно, чтобы он учился в обыч-
ной школе. Да, педагогам при-
ходится уделять нашим детям 
больше внимания. Мы ещё и 
дома дополнительно занимаем-
ся. Но результат оправдал все эти 
усилия — мы переходим во 2-й 
класс! — отмечает мама девочки.

Она рассказала, что у Ани 
в школе появилась подружка 
Вика. После перемены они бе-
рутся за руки и идут вместе в 
класс. Вика понимает, что Ане 
нужна помощь, — так происхо-
дит взаимное обучение добро-
те и дружбе.

Анастасия ШУРКАЕВА

Школа обычная, а условия особые

Комиссия 
определила, 
что Ане 
в школе нужна 
поддержка 
психолога, 
логопеда 
и тьютора

Детям со слабым здоровьем можно скорректировать учебную программу

Вассерман нашёл решение проблемы 
с доступом к медицинским услугам в Восточном

Известный публицист и эру-
дит Анатолий Вассерман воз-
мутился отсутствием в районе 
Восточный нормального меди-
цинского обслуживания и вра-
чей узкой специализации. Ин-
теллектуал встретился с мест-
ными жителями, которые по-
жаловались ему на сложности с 
получением медицинских услуг. 

Сейчас взрослая и детская по-
ликлиники ютятся в неболь-
шом трёхэтажном здании, а ря-
дом ремонтируют одноэтажный 
корпус, в котором раньше раз-
мещалась молочная кухня для 
новорождённых. После ремон-
та туда планируют переселить 
детскую поликлинику. 

— У властей были планы по 
строительству новой поликли-
ники ещё лет десять назад. Но 
потом дело застопорилось, а 
наш район продолжает расти. 

Сейчас в поликлинике есть 
только одно детское отделе-
ние. Там нет никаких специа-
листов, одни только педиатры, 
и те разбегаются. Хотелось бы, 
чтобы взрослая поликлини-
ка была более современная, с 
лифтом. А то, например, каби-
нет хирурга — на втором эта-

же. Если у человека травма, он 
не может подняться. То же са-
мое пенсионеры. Что касается 
оборудования, то у нас нет ни 
компьютерной томографии, ни 
маммографии, нам приходит-
ся ездить в поликлинику №175 
в Южное Измайлово, к кото-
рой нас прикрепили в резуль-

тате реорганизации. Ехать туда 
нужно с двумя пересадками. 
А пожилым людям просто не-
возможно туда доехать, — рас-
сказывает местная жительни-
ца Ирина.

Здание, в котором расположе-
на действующая поликлиника, 
построено в начале 70-х годов 
прошлого века. Типовой трёх-
этажный кирпичный корпус 
уже вряд ли выдержит модер-
низацию и встраивание совре-
менных лифтов. Да и места под 
размещение современных диаг-
ностических комплексов здесь 
недостаточно. Но при этом, по 
словам местных жителей, ме-
ста для строительства нового 
дополнительного корпуса на 
территории учреждения здра-
воохранения нет.

Поэтому пока власти посчи-
тали достаточным несколько 

расширить больничные пло-
щади за счёт реорганизации.

— Совершенно никакого эф-
фекта эти действия, на мой взгляд, 
не дадут. Надо понимать, что втис-
нуть в эти два корпуса полноцен-
ный комплекс первичного зве-
на здравоохранения невозмож-
но. Здесь поможет только стро-
ительство новой полноценной 
поликлиники, которая будет со-
ответствовать и технологическим 
требованиям, и требованиям здра-
вого смысла, где кабинет хирур-
га не будет располагаться в конце 
длинной лестницы. Новую поли-
клинику строить надо, посколь-
ку пока я сюда ехал, то видел, что 
творится на дорогах. Такую дорогу 
и здоровый не выдержит. По мо-
ему мнению, то, что происходит 
сейчас, — это абсурд,— заявил 
Анатолий Вассерман.

Игорь ТРОФИМОВ

Специалисты помогли 
Матвею Гудкову 
почувствовать себя 
в школе увереннее

Анатолий Вассерман 
в Восточном поговорил 
с местными жителями
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Крупный 
наркодилер 
получил 9,5 лет 
строгого режима

Перовский районный суд 
вынес обвинительный при-
говор 30-летнему граждани-
ну Республики Узбекистан. 
Установлено, что осуждён-
ный вместе с сообщниками 
занимался распространени-
ем наркотиков на террито-
рии Москвы и области. Как 
рассказали представители 
прокуратуры, у мужчины в 
квартире на улице Молда-
гуловой обнаружили 730 г 
героина, расфасованного на 
мелкие партии. Суд приго-
ворил наркодилера к 9 го-
дам и 6 месяцам лишения 
свободы с отбыванием на-
казания в исправительной 
колонии строгого режима.

 
Бухгалтер 
похитила 
у своей компании 
7 миллионов 
рублей

Бухгалтер одной из ком-
мерческих организаций в 
ВАО под предлогом оплаты 
составленных ею же под-
дельных документов на про-
тяжении долгого времени 
переводила деньги компа-
нии на собственные счета. 
Недостачу в сумме 7 млн 
рублей выявили в ходе 
аудиторской проверки. Как 
сообщили в пресс-службе 
УВД по ВАО, по подозрению 
в мошенничестве задержа-
ли 44-летнюю жительницу 
Подмосковья. Сейчас она 
находится под подпиской 
о невыезде. Ведётся уго-
ловное дело. 

 
В Перове 
обманули 
пенсионера

На домашний телефон 
66-летнего жителя района 
Перово позвонил мужчина, 
который сквозь посторонние 
шумы тихим голосом ска-
зал: «Папа, я попал в беду, 
нужны 200 тысяч». Взвол-
нованный отец передал не-
знакомцу, который прибыл 
к его дому, пакет с требуе-
мой суммой. Позже, дозво-
нившись сыну, потерпевший 
понял, что его обманули. Как 
сообщили в пресс-службе 
УВД по ВАО, полицейские на 
Студёном проезде задержа-
ли двух подозреваемых — 
жителей Подмосковья 43 и 
45 лет. Деньги они уже по-
тратили. Возбуждено уго-
ловное дело.

Эльвира ЯКУПОВА

ПРОИСШЕСТВИЯ

С началом жары 
стали появлять-
ся сообщения о 
различных ЧП 

на воде: в Восточном окру-
ге с начала лета на водоёмах 
спасли 11 человек, ещё трое 
утонули. Большинство по-
страдавших нарушали эле-
ментарные правила безо-
пасности, которые только 
звучат как формальность, 
а на деле спасают жизни.

Следим за берегами

Минувшие выходные от-
мечены очередным случа-
ем спасения на Терлецком 
пруду — 4 июля спасатели 
дежурной смены во время 
патрулирования заметили 
в 20 метрах от берега муж-
чину, который выбился из 
сил и уходил под воду. Его 
вытащили и доставили на 
поисково-спасательную 
станцию «Терлецкая» Мо-
сковской городской поис-
ково-спасательной службы 
Департамента ГОЧСиПБ 
г. Москвы.

Особенно жарким вы-
дался конец июня. Толь-
ко 23 июня на Терлецком 
спасли четверых! 

Один начал тонуть и 
звать на помощь всего в 
15 метрах от берега. Вода 
была прохладной, около 
18-19 градусов, у человека 
свело ногу. Двое других пе-
реплывали на противопо-
ложный берег, их спасали 
практически в центре пру-
да. Четвёртый тоже далеко 
заплыл, и уже в воде у него 
произошёл приступ эпи-
лепсии. Когда его подня-

ли на катер, он не контро-
лировал свои движения, а 
язык был искусан до крови. 

— Мы стараемся не толь-
ко наблюдать за теми, кто 
явно плохо плавает, — го-
ворит спасатель Александр 
Елисеенков, который в тот 
день вытащил из воды дво-
их человек. — Они-то обыч-
но здраво оценивают свои 
силы и не заплывают дале-
ко. А вот если человек мощ-
но стартует и быстро удаля-
ется от берега, есть угроза, 
что он выбьется из сил. 

Бывает, человек и не со-
бирался заплывать далеко: 

просто лёг в воде на надув-
ной матрас, а тот в счита-
ные минуты отнесло водой 
от берега. Об этом напоми-
нают в Управлении МЧС 
по ВАО. Поэтому плавать 
на матрасах и на досках 
опасно. Кстати, если есть 
буйки, за них тоже не сто-
ит заплывать: их устанав-
ливают не просто так.

Пьяному море 
не по колено

Не рассчитал силы — 
одна из самых частых при-
чин происшествий на воде, 

в том числе, увы, с леталь-
ным исходом. Чаще гибнут, 
пожалуй, только из-за ку-
пания в нетрезвом виде. 
Результат тот же: пьяный, 
как и уставший, просто не 
справляется с нагрузкой.

— С начала сезона уто-
нули три человека, все они 
были нетрезвыми, — гово-
рит заместитель началь-
ника Управления МЧС 
по ВАО Александр Пуш-
кин. — Один решил пе-
реплыть на другой берег, 
а когда возвращался, не 
хватило сил — пошёл ко 
дну и погиб. О таких слу-
чаях мы узнаём обычно от 
очевидцев, которые вы-
зывают спасателей, заме-
тив, что человека долго 
нет. Спасатели постоянно 
проводят рейды по водоё-
мам округа, рассказывают 
о правилах безопасности, 

объясняют, чем грозит их 
нарушение. 

Неизвестно, 
что на дне

Впрочем, в случае с Тер-
лецкими прудами опасна 
сама затея идти в воду, ведь 
купание здесь не предусмо-
трено! А значит, пруд не про-
веряли и не готовили так, 
как это делается на специ-
альных «купальных» пляжах.

— В округе есть два места 
отдыха у воды с купанием 
— это озеро Белое в Коси-
но-Ухтомском и Путяев-
ский пруд №1 в Соколь-
никах, — говорит Пушкин. 
— Там к началу купально-
го сезона чистят берега и 
дно, проводят анализ воды, 
оборудуют медицинский и 
спасательный пункты. На 
водоёмах, где купание за-
прещено, этого нет: мож-
но запутаться в водорос-
лях, наступить на корягу 
или, например, брошен-
ную кем-то бутылку, по-
пасть в водоворот или хо-
лодный подвод ный ключ. 

Всё это вдвойне опасно, 
если не просто купаться в 
запрещённом месте, а ещё 
и прыгать в воду с боль-
шой высоты. Шокирую-
щее видео с Черкизовско-
го пруда появилось в рай-
онной группе «ВКонтак-
те»: мужчина прыгает в 
воду с моста, как с выш-
ки. Пруд для купания не 
предназначен, то есть что 
может ждать на дне или 
в воде, тоже не известно. 

Галина ПОГОДИНА,

Вера ШАРАПОВА

«Следим за теми, 
кто слишком самоуверен»

Не рассчитал силы — 
одна из самых частых 
причин происшествий 
на воде

За один день спасатели вытащили из Терлецкого пруда четырёх человек

Сотрудники поисково-спасательной станции «Терлецкая» не допустили трагедии
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 У павильона 
на остановке 
«Улица Чечулина» 

повреждена крыша. 
Почему её 
не ремонтируют?

Галина, 

ул. Челябинская

Как выяснилось, па-
вильон на автобусной 

остановке «Улица Че-
чулина» подготовлен 
к демонтажу в связи с 
истечением срока ис-
пользования. По ин-
формации ГУП «Мос-
гортранс», установить 
павильон нового образ-
ца планируется до кон-
ца сентября.

Маргарита ИВАНОВА

Остановочный павильон 
на улице Чечулина 
заменят 
до конца сентября

ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ

  Проживаем в 
муниципальной 
квартире, в 

которой прописано много 
людей. Не все жильцы 
вносят плату за ЖКУ, а 
лишь некоторые. Как быть 
в такой ситуации?

Ирина Петровна, 

Фрязевская ул.  

Отвечают специалисты пра-
вового центра «Вектор».

Нередко возникают споры 
относительно оплаты жилищ-
но-коммунальных услуг по од-
ному платёжному документу. 
Кто-то не проживает в кварти-

ре, или же некоторые из жиль-
цов отказываются производить 
совместные выплаты с други-
ми жильцами. В таких случа-
ях можно определять порядок 
оплаты коммунальных плате-
жей и оплачивать их по отдель-

ным платёжным документам. 
Соответственно, определение 
порядка расходов на жилое 
помещение и коммунальные 
услуги может производиться 
в добровольном и судебном 
порядке. 

Когда не все согласны платить за квартиру
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В Москве мусор 
сортируют уже 
полтора года. 
Бумагу, пла-

стик, стекло и металл 
нужно выбрасывать в спе-
циальные контейнеры. Но 
не все отходы можно пе-
реработать. Об этом рас-
сказали в пресс-службе 
компании «Хартия», ко-
торая вывозит отходы с 
территории округа. 

Батарейки не берут

— Наша компания не 
перерабатывает мусор 
сама, мы сортируем от-
ходы и передаём их на спе-
циализированные пред-
приятия. Но есть около 
18 видов бытовых отхо-
дов, которые отправятся 
не на переработку, а на 
полигон, — поясняют в 
«Хартии».

В список входят бата-
рейки, баллоны от аэро-
золей, одноразовые кон-
тейнеры для еды, керами-
ка, чеки, контейнеры для 
яиц и многое другое. Пол-
ный перечень можно по-
смотреть на сайте «Хар-
тии» hartiya.com/rso.

Все отходы из списка 
нужно пока складывать 
в серые контейнеры для 
неразделённых отходов. 
Или, как батарейки, бро-
сать в специальные ящи-
ки в торговых центрах 
или районных «Жилищ-
никах». 

Смотри 
на маркировку

Для примера интерес-
но рассмотреть ситуацию 
с пластиком. Существу-
ют семь видов пластика. 
Чтобы отличать один от 
другого, придумана мар-
кировка — треугольник с 
цифрой. Если в треуголь-
нике человек видит циф-
ру 7, это значит, что пла-
стик смешанный и состо-
ит из нескольких видов 
полимера. В таких паке-

тах обычно продают корма 
для животных или кофе. 

— Такие упаковки мож-
но переработать. Но это 
требует больших затрат и 
ресурсов. Поэтому компа-
нии-переработчики не го-
товы вкладываться в столь 
сложные проекты, — по-
яснили в пресс-службе 
«Хартии». 

Дорога у пластика с мар-
кировкой 7 пока одна — на 
полигон. 

Не картон, 
а целлюлоза

Не стоит бросать в раз-
дельные мусороприёмни-
ки упаковки от яиц и сал-
фетки. Может показаться, 

что они состоят из карто-
на и бумаги, но на самом 
деле для их производства 
используется вяленая цел-
люлоза. 

— Если она попадёт в 
макулатуру, при перера-
ботке получится матери-
ал низкого качества. Одна 
упаковка может испортить 
всю партию вторсырья, 
— рассказали в «Хартии». 

Значит, и салфетки, и 
лотки для яиц бросаем в 
серый контейнер.

Лампочки 
невыгодны, 
а чеки — токсичны

Лампочки накалива-
ния, как правило, тоже 
не перерабатывают. Они 
не имеют особой ценно-
сти для переработчиков. 
В «Хартии» рассказали, 
что лампы не опасные от-
ходы, их можно выкиды-
вать в смешанный мусор. 

Не перерабатываются и 
чеки из магазина. 

— От них вообще лучше 
отказаться. Их мы даже на 
переработку не принима-
ем. В состав ленты вхо-
дит токсичное вещество 

— бисфенол А, которое 
загрязняет остальное сы-
рьё, — говорят в «Хартии».

Сортировка полезна

Только с начала года 
жители ВАО передали для 
переработки более 4,9 ты-
сячи тонн отходов. 

— Если мусор не сор-
тировать, он загрязнит 
воду и почву, может быть 
опасным для жизни птиц 
и животных. С помощью 
переработки можно не 
просто утилизировать 
отходы на свалках, а да-
вать им вторую, а то и тре-
тью жизнь, — отметили в 
«Хартии».

Так, например, алюми-
ний, из которого сделаны 
банки из-под пива или 
газировки, после перера-
ботки можно использовать 
для производства мебели, 
стройматериалов и даже в 
самолётостроении. Широ-
ко применяют и пластик 
ПЭТ-бутылок. После пе-
реработки его используют 
при изготовлении одежды, 
обуви, мебели и даже при 
строительстве домов. 

Роман ПОПОВ

Самый 
больший 
вред 
экологии 
наносят 
кассовые 
чеки

В какой контейнер бросать пластик №7  Напротив дома 
вдоль пешеход-
ной дорожки 

выкопали глубокие ямы, 
убрали лавочки и плитку. 
Что там будут делать и 
когда?

Валентина Александровна, 

ул. Русаковская, 22

— Данный двор вклю-
чён в программу благо-
устройства по улучшению 
транспортной и пешеход-
ной доступности строя-
щихся станций Москов-
ского метрополитена — 
станции БКЛ «Сокольни-
ки», — сообщили в управе 
района Сокольники.

Во дворе отремонтиру-
ют газон, дорожки и тро-
пинки, заменят резино-
вое покрытие и обновят 
игровое оборудование на 
детской площадке. Завер-
шить работы планирует-
ся до конца августа.

В управе уточнили, 
что с жителями дома 22 
на Русаковской улице 
запланированы встре-
чи для согласования ра-
бот по благоустройству.

Маргарита ИВАНОВА

Управа района Сокольники: 
ул. Стромынка, 3, тел. (499) 
268-6101. Эл. почта: 
sokolniki-priem@mos.ru

Двор на Русаковской 
благоустроят 
до конца августа

ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ

 На детской 
площадке на 
Щёлковском ш., 

12, корп. 3, порвалась 
оплётка на качелях, 
треснула нижняя секция 
горки. Дети могут 
пораниться. Почините, 
пожалуйста.

Анна, 

Никитинская ул.

— Детскую площадку на 
Щёлковском шоссе при-
вели в порядок, — сооб-
щили в «Жилищнике рай-
она Северное Измайлово».

Сотрудники участка 
заменили оплётку на ка-
челях и покрасили их, а 
также отремонтировали 
повреждённый скат на 
горке. В настоящее вре-
мя детская площадка ис-
правна и безопасна.

Маргарита ИВАНОВА

ГБУ «Жилищник района 
Северное Измайлово»: 
ул. 3-я Парковая, 63, 
тел. (499) 759-3526, 
8-906-073-1953. 
Эл. почта: 
gbusevizm@mail.ru

На Щёлковском шоссе 
починили горку и качели

На остановке 
«Площадь 
Соловецких Юнг» 

— старые указатели о 
маршрутах. Замените в со-
ответствии с введёнными 
в конце мая изменениями, 
чтобы не вводить людей в 
заблуждение.

Иван,

Сиреневый бул.

— На остановке «Пло-
щадь Соловецких Юнг» 
установили актуальные 
информационные ука-
затели о маршрутах, — 
сообщили в ГУП «Мос-
гортранс».

В настоящее время че-
рез данную остановку 

следуют автобусы №34, 
68, 97, 230, 557, 833, 884, 
Т51, Т55. В Мосгортран-
се уточнили, что с конца 
мая вместо маршрутов 
С7 и Т55 назначен марш-
рут 557, который следу-
ет от Уссурийской ули-
цы через Камчатскую, 
Алтайскую улицы, пло-
щадь Соловецких Юнг и 
станцию метро «Перво-
майская» до МФЦ «Вос-
точное Измайлово». А 
маршрут Т55к получил 
номер Т55. Маршрут от 
площади Соловецких 
Юнг до станции метро 
«Первомайская» остал-
ся прежним.

Маргарита ИВАНОВА

На площади 
Соловецких Юнг обновили 
информационные 
указатели на остановке

Не все отходы 
можно переработать

ЕСТЬ ВОПРОСЫ, ЖАЛОБЫ, ПРЕДЛОЖЕНИЯ?
ПИШИТЕ НАМ: POCHTA@NEWSVOSTOK.RU,
CHITATEL@INTERNET.RU,  ЗВОНИТЕ:  (499) 647-6831

С начала года жители ВАО 
передали для переработки 
более 4,9 тысячи тонн отходов
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Роллеркей — молодой 
вид спорта, пришед-
ший к нам в 2000-х из 
США и Канады. Сей-

час он там очень развит, а в Рос-
сии только набирает популяр-
ность. О роликовом хоккее «ВО» 
рассказал тренер социально-
досугового центра «Контакт» из 
района Восточный Михаил 
Карагодин.

? Чем роллеркей отличается 
от классического хоккея?

Различий не так много. Вме-
сто шайбы используют оранже-
вый мяч из твёрдого пластика, 
также есть специальные «лет-
ние» шайбы. Они весят меньше 
«ледовых» и имеют яркую рас-
цветку. И конечно, у нас роли-
ки вместо коньков, потому что 
игра ведётся не на ледовом по-
крытии, а на асфальтированном 
или специальном — как раз для 
катания на роликах. Экипиров-
ка тоже схожа, только немно-
го легче.

В нашей стране роллеркей — 
это преимущественно сезонный 
спорт, и в секции мы в него игра-
ем летом. А зимой — в класси-
ческий хоккей. И дети одинако-
во любят оба вида спорта. Кста-
ти, любит роллеркей и Ларри 
Пейдж — сооснователь Google. 
Он уже много лет в него игра-
ет, в том числе и со своими со-
трудниками.

? Роллеркей и хоккей на ква-
дах — это одно и то же?

Нет, это два разных хоккея. В 
роллеркее используются роли-
ковые коньки с колёсами в одну 
линию, а в хоккее на квадах — 
с четырьмя попарными. Соб-
ственно, такие ролики и назы-
ваются квадами.

Именно этот вид спорта по-
пулярен в Европе, как и сами 
квады. Изначально в канадский 
роллеркей играли тоже на ква-
дах. Пока в 60-х годах прошлого 
века не изобрели ролики с колё-
сами в линию.

? В каком возрасте лучше 
начинать играть?

Можно с пяти-шести лет. И 
важно, чтобы ребёнок умел хоть 
немного кататься на роликах, а 
остальному мы научим. Роллер-
кей отлично развивает коорди-
нацию, выносливость, силу, ско-
рость и ловкость, и этим видом 
спорта занимаются даже девоч-
ки. Например, у нас начинала 
Юна Кузнецова, оказавшаяся 
очень талантливой хоккеист-
кой и решившая заняться про-

фессиональным хоккеем. Она 
уже успела сыграть за москов-
ский ХК «Русь», а сейчас про-
бует свои силы в петербургском 
«Динамо».

? Травматичен ли роликовый 
хоккей?

Асфальт твёрдый, скорости 
высокие. Экипировка спасает, 
но она не панацея. Могут задеть 
клюшкой, ударить плечом. Си-
няки и ссадины — обычное дело 
для нашего вида спорта. Если 
ребёнок в защите, то риск по-
лучения более серьёзных травм 
минимален.

Конечно, они тоже бывают, — 
я сам ушёл на тренерскую рабо-

ту как раз после такой. Я с дет-
ства обожал хоккей и не хотел с 
ним расставаться ни зимой, ни 
летом. И когда пришёл в спорт-
центр «Контакт», решил: про-
водить тренировки детей нужно 
одновременно — и по хоккею, и 
по роллеркею.

? Какая нужна экипировка?
Ролики, шлем, защита лок-

тей, панцирь, перчатки, защитные 
шорты, щитки на ноги и клюш-
ка. Клюшку лучше подобрать де-
ревянную, самую простую, так 
как они очень быстро стираются 
об асфальт. А у роликов придётся 
регулярно менять колёса.

Лучше покупать экипиров-
ку с рук, например на популяр-
ных интернет-площадках. После 
можно будет там же и продать 
форму, которая стала ребёнку 
мала, — это позволит сэконо-
мить. Роллеркей и хоккей не 
дешёвое удовольствие — новая 
экипировка стоит 20-30 тысяч 
рублей, но у меня есть примеры, 
когда ребёнка одевали в полную 
форму за сущие копейки.

Мария ГОРБУНОВА

Вместо льда — асфальт
и лёгкая шайба
Тренер из района Восточный ответил на вопросы о роллеркее

Сооснователь 
Google 
Ларри Пейдж
уже много лет 
играет 
в роллеркей

Скульптуру 
«Святая 
София» 
вернули 
на прежнее 
место

У входа в обновлённый 
кинотеатр «София» уста-
новили скульптуру «Свя-
тая София». Она была по-
дарена москвичам властя-
ми Болгарии в 1977 году. 
Скульптура представляет 
собой образ высокой жен-
щины в длинных одеждах, 
увенчанной короной. Ле-
вой рукой она опирается 
на щит с изображением 
герба города Софии вре-
мён социализма.

Во время строитель-
ства общественного цен-
тра «София» скульпту-
ра бережно хранилась на 
складе, затем была отре-
ставрирована, и сего дня 
её вернули в Северное 
Измайлово.

До конца года на преж-
нее место вернут ещё одну 
скульптуру — «Раненый 
командир».

Ольга ПАВЛОВА

10
10

ЕСТЬ ВОПРОСЫ, ЖАЛОБЫ, ПРЕДЛОЖЕНИЯ?
ПИШИТЕ НАМ: POCHTA@NEWSVOSTOK.RU,
CHITATEL@INTERNET.RU,  ЗВОНИТЕ:  (499) 647-6831

В роллеркей можно начинать 
играть с пяти-шести лет

«Святую Софию» Болгария 
подарила москвичам в 1977 году
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Большинство ме-
роприятий в го-
роде отменены, 
и, чтобы не си-

деть в выходные дома, мно-
гие решают отправиться в 
лес, тем более что грибы уже 
пошли. О чём следует пом-
нить начинающим грибни-
кам, рассказал потомствен-
ный любитель тихой охоты 
руководитель АНО «Орни-
тарий» Вадим Мишин из 
Сокольников.

1 В парках округа гри-
бы собирать нельзя

— Наш округ — один из 
самых зелёных, кто-то мо-
жет подумать, что за гриба-
ми далеко ходить не надо, 
но это не так, — говорит 
Мишин. — Дело в том, 
что все наши лесопарки 
— это особо охраняемые 
природные территории. А 
там грибы, как и ягоды, и 
растения, собирать нельзя. 
Так что придётся отправ-
ляться за город. 

2 Отойдите поглубже 
в лес

Но и за городом соби-
рать грибы можно не вез-
де. А только в тех местах, 
которые расположены на 
расстоянии не меньше 
200-300 м от техногенных 
объектов: автострад, стро-
ек, железных дорог и др. 

По словам Вадима Ми-
шина, грибы — сорбент: 
они отлично впитывают 
СО

2
, соли тяжёлых ме-

таллов и всё остальное. 
Концентрация вредных 
веществ в грибе, вырос-
шем, скажем, на обочине 
шоссе, может превышать 
предельно допустимую в 
десятки раз.

3 Переждите жару
В нашей местности 

белый гриб — деликатес, 
а вот в странах Средизем-
номорья он считается ус-
ловно съедобным и ино-
гда даже может вызвать 
отравление. И дело тут не 

в традиции, а в климате.
— Жара меняет свойства 

гриба, и он может быстрее 
обычного накапливать в 
себе вредные вещества, — 
поясняет Мишин. — Так 
что в сильную жару за гри-
бами лучше не ходить. 

4 Не касайтесь руками 
незнакомых грибов

Чтобы не навредить 
себе, не трогайте незна-
комые грибы руками: 
вдруг он ядовит, а вы по-
том прикоснётесь к губам 
или этой рукой будете дер-
жать бутерброд. Помните: 
любой незнакомый гриб 
— ядовитый, при малей-

шем сомнении отказы-
вайтесь от него! 

5 Носите грибы 
в корзине

Ходите за грибами толь-
ко с корзиной. В полиэти-
леновом пакете (почти все 
новички идут в лес именно 
с ними) гнилостные про-
цессы в собранных грибах 
усиливаются — из-за того, 
что они не «дышат». Если 
пошли на часок — это не-
заметно, а вот если будете 
гулять по лесу весь день, 
то к вечеру трофеи станут 
вовсе вялыми, дряблыми и 
потеряют вкус.

Алексей ТУМАНОВ

В жару 
гриб может 
быстрее 
обычного 
накапливать 
вредные 
вещества

Не знаешь гриб — 
не трогай его руками
Пять правил начинающего грибника

Образовательному 
проекту ВАО 
нужен новый дом

В двух комнатах в дет-
ской библиотеке №82 
на Измайловском про-
спекте, которые совсем 
недавно занимал бес-
платный образователь-
ный проект «Дом вол-
шебной азбуки», сегод-
ня осталось несколько 
стеллажей и коробок, 
наполненных пособи-
ями и детскими благо-
дарностями. Здесь на-
чинается ремонт.

«Дом волшебной азбу-
ки» — проект 82-летнего 
жителя Восточного Из-
майлова Виктора Кат-
кова. Он отдал ему бо-
лее пяти лет свой жизни. 

— Дети из начальной 
школы и старших групп 
детского сада приходили 
сюда и в игре осваивали 
алфавит, учились соби-
рать слова, разгадывали 
многочисленные ребусы, 
— рассказывает Виктор 
Петрович. — Здесь кипе-
ли страсти, как на олим-
пиаде.

Виктор Петрович, вы-
пускник ВГИКа, мно-
го лет проработавший 
в кино и на телевиде-
нии, сам сочинял сце-
нарии познавательных 
квестов и проводил их. 

Все обучающие посо-
бия и техническое осна-
щение «Дома» его хозяин 

сделал своими руками.
— Вот волшебный по-

толок из букв, — говорит 
он, щёлкая выключате-
лем на пульте. — Дети 
могли набрать на этом 
звёздном небе из свето-
диодов любое слово. 

Одним из своих луч-
ших изобретений Кат-
ков считает тактильные 
ящики. 

— В них лежат бук-
вы, — рассказывает он. 
— Гости «Дома» долж-
ны на ощупь угадать их 
и собрать из них задан-
ное слово. 

Большую часть экс-
понатов Виктор Петро-
вич унёс в свою кварти-
ру. Сейчас он не на шут-
ку беспокоится о судьбе 
своего детища.

— «Дом» необходимо 
сохранить в том виде, 
как он задумывался, 
ведь он очень нужен де-
тям, — не скрывает он 
своих эмоций. — Будет 
до слёз обидно, если он 
погибнет.

Виктор АЛЕКСЕЕНКО

Если у вас есть предложе-
ния по размещению «Дома 
волшебной азбуки», пиши-
те нам в редакцию по адре-
су: pochta@newsvostok.
ru. Мы передадим их 
Виктору Петровичу

06
82

НЕ ПРИНЕСЛИ 
ОЧЕРЕДНОЙ НОМЕР ГАЗЕТЫ?

ЗВОНИТЕ! 
ТЕЛ. ОТДЕЛА ДОСТАВКИ 
(499) 647-6828

Вадим Мишин 
плохого не посоветует

Виктор Катков 
отдал своему проекту 
пять лет жизни
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Исторические 
загадки 
на Большой 
Черкизовской

Л ю б и т е л е й 
исторических 
загадок Рос-
сийская госу-
д а р с т в е н н а я 
библиотека для молодёжи 
приглашает 16 июля в 19.00 
на прямой эфир с историком 
Николаем Полонским. Они 
узнают, как любимый мар-
шал Наполеона, Жан-Батист 
Бернадот, стал королём Шве-
ции. Ссылка будет доступна 
на сайте РГБМ https://rgub.
ru в разделе «Афиша».

Акробатика 
в Вешняках

О к р у ж н о й 
Центр физкуль-
туры и спор-
та предлагает 
всем желающим 
освоить несложный комплекс 
упражнений с элементами 
акробатики и художествен-
ной гимнастики. Занятие ве-
дут инструкторы спортивно-
оздоровительного комплекса 
«Новое поколение — Веш-
няки». Видео доступно на 
стене «ВКонтакте» vk.com/
vaosports.

Новый проект 
от Мосприроды

Новый эко-
лого-просвети-
тельский про-
ект DigitalCamp 
«Зелёный век-
тор» запустила Мосприрода. 
Принять участие в нём могут 
все желающие. Все подроб-
ности на стене «ВКонтакте» 
vk.com/mospriroda. 

Алексей ТУМАНОВ

АФИША

 
Ольга Гришина 
с улицы Горо-
децкой по обра-
зованию инже-

нер-эколог. А её хобби — 
создавать необычные по-
душки в виде книг, которые 
невозможно отличить от 
настоящих. Ведь в них есть 
и обложка, и переплёт, и 
даже странички с текстом 
и картинками! 

— Идею мне подал знако-
мый. Он с друзьями готовил 
подарок ко дню рождения 
своей бывшей однокурс-
нице и спросил, могу ли я 
сшить книгу-подушку, — 
рассказала Ольга «ВО». — И 
я загорелась! Подушка была 
в виде учебника по физике 
«Теория поля». Кстати, во 
время учёбы в университе-
те девушка физику терпеть 
не могла. И подарок полу-
чился с двойным смыслом. 
С одной стороны, его мож-
но полистать и повторить 
формулы, а с другой — на 
нём удобно поспать.

Сейчас Ольга сдела-
ла уже 20 книг-подушек. 
На изготовление каждой 
из них у неё уходит две-
три недели. Сначала ма-
стерица разрабатывает ма-
кет — подбирает шрифт, 
картинки и фотографии. 
Затем обрабатывает в гра-
фическом редакторе на 
компьютере — например, 
странички специально 
«старит», чтобы они вы-
глядели, как в настоящей 
книге. Затем отдаёт макет в 
типографию, где его печа-
тают на ткани. А после всё 

вырезает, набивает страни-
цы пятислойным наполни-
телем, чтобы подушка по-
лучилась мягкой, и нако-
нец сшивает. 

Книги-подушки Оль-
га дарит своим друзьям и 
знакомым в зависимости 
от их пристрастий. На-
пример, другу, который 

обожает творчество Сти-
вена Кинга, она изгото-
вила подушку с его лю-
бимым рассказом «Гармо-
ния премиум». Он поме-
стился в ней полностью, 
на 14 страницах. А дру-
гой знакомой вручила то-
мик Анны Ахматовой с 
фотографиями, стихами 
и даже с автографом ав-
тора, который скопиро-
вала из Интернета. 

— Самое радостное — 
видеть, как люди реаги-
руют на результаты мо-
его творчества. Обычно 
сначала думают, что это 
— настоящая книга. А как 
только берут в руки, сра-
зу: «Ой, а почему она мяг-
кая? Ой, это подушка?» 
— и делают очень удив-
лённые глаза, — смеётся 
девушка.

Наталья АНОХИНА

Можно заснуть на любой странице
Жительница района Новокосино делает подушки-книги

Другу, который обожает 
Стивена Кинга, она сшила 
подушку с рассказом 
«Гармония премиум»

Большой розарий приглашает на онлайн-прогулки
Цикл онлайн-экскурсий 

по Большому розарию запу-
стил парк культуры и отды-
ха «Сокольники». Каждая 
из «прогулок» посвящена 
одной из статуй, украша-
ющих его территорию, пер-
вая — композиции «Чита-
ющие дети».

— Под кустом сирени у 
нас сидят детишки с книж-
кой — мальчик и девочка, — 
рассказывает Юлия Моро-

зова, заместитель началь-
ника отдела цветочного хо-
зяйства. — Когда сирень не 
цветёт, тут скучновато, и 
мы решили так украсить 
этот уголок. И детишки 
очень полюбились посе-
тителям розария. Скульп-
тура даже стала обрастать 
легендами.

Какой-то наблюдатель-
ный посетитель заметил, 
что мальчик очень похож 

на изображение на октя-
брятской звёздочке — точь-
в-точь маленький Ленин. 
Поэтому девочку рядом 
с ним сразу же окрести-
ли Наденькой. А однажды 
молодой человек, глядя на 
скульптуру мальчика, зая-
вил: «Что-то парень непра-
вильно ноутбук держит!» Это 
тоже вошло в историю ро-
зария. А когда при рекон-
струкции розария скульпту-

ру повредили и решили не 
восстанавливать, то жители 
стали очень просить вернуть 
её обратно. И сегодня дети с 
книжкой отреставрированы 
и вновь занимают своё ме-
сто под сиренью.

Алексей ТУМАНОВ

Видеолекции доступны в ленте 
новостей на главной странице 
парка и в его соцсетях. Ссылки 
на сайте park.sokolniki.com 

ЕСТЬ ВОПРОСЫ, ЖАЛОБЫ, 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ?
ПИШИТЕ НАМ: 
POCHTA@NEWSVOSTOK.RU,
CHITATEL@INTERNET.RU
ЗВОНИТЕ:  (499) 647-6831
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Сейчас Ольга создала 
уже 20 книг-подушек
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СКАНВОРД

Смотрите 
новости на сайте

NEWSVOSTOK.RU  

По горизонтали: Конгресс. 
Рог. Скамейка. Лорнет. Род-
ник. Аэропорт. Бекас. Мрамор. 
Оплот. Упа. Отруби. Этап. Окот. 
Лето. Грань. Свобода.

По вертикали: Микробио-
лог. Доктрина. Соболь. Русал-
ка. Пике. Отс. Лермонтов. Сам-
бо. Орт. Репа. Район. Омут. Ев-
ропа. Гвалт. Трапеза.

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД

НЕ ПРИНЕСЛИ ОЧЕРЕДНОЙ НОМЕР ГАЗЕТЫ?

ЗВОНИТЕ! ТЕЛ. ОТДЕЛА ДОСТАВКИ (499) 647-6828

Необходимо заполнить пустые клетки большого квадрата так, чтобы каждая строка, каждый столбец, каж-
дый малый квадрат 3х3 содержали все цифры от 1 до 9 (каждая цифра встречается только один раз). 
Следует проверить строки, столбцы и малые квадраты с учётом уже вписанных цифр. В сложных случаях 
можно карандашом вписать в клетку цифры-«кандидаты». 

Ответы на судоку на стр. 14

СУДОКУ №1 СУДОКУ №2

Сообщение об изъятии объекта
Вышло распоряжение Департамен-

та городского имущества г. Москвы 
№26 494 от 25 июня 2021 года «Об изъя-
тии для государственных нужд объек-
та недвижимого имущества».

В нём, в частности, говорится: «Изъ-
ять для государственных нужд нежи-

лое помещение площадью 88,3 кв. м, 
расположенное по адресу: г. Москва, 
ул. 7-я Парковая, 19, пом. III». Под-
робнее ознакомиться с распоряжени-
ем можно в блоке пресс-центра на сай-
те префектуры ВАО vao.mos.ru, раздел 
«Официально».
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НЕ ПРИНЕСЛИ ОЧЕРЕДНОЙ 
НОМЕР ГАЗЕТЫ?

ЗВОНИТЕ! 
ТЕЛ. ОТДЕЛА ДОСТАВКИ 
(499) 647-6831
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РОДОМ ИЗ ДЕТСТВА ЧТО ПОЧИТАТЬ 
В РАЙОННЫХ ОНЛАЙН-ИЗДАНИЯХ 

В Перове жительница купила 
заплесневевший хлеб

В газете «Перово. События и люди» расска-
зали, как одна из жительниц купила в местном 
сетевом магазине хлеб с плесенью. С полки она 
ухватила едва ли не последнюю и весьма неде-
шёвую упаковку с хлебом. Цена за булки — 68 
рублей. Однако уже дома обнаружила, что хлеб 
буквально оброс плесенью. Возвращать покуп-
ку она не стала, но подписчиков предупреди-
ла, что, покупая товар, не будет лишним прове-
рить срок годности. 

В Сокольниках спасают стрижа 
с открытым переломом крыла

В газете «Будни Сокольников» рассказали, 
как местные жители спасли стрижа. Птицу бук-
вально отбили от напавших на неё кошек. Стриж 
хоть и выжил, но сильно пострадал. У него сло-
мано крыло, летать он не может. Сейчас стриж 
живёт в квартире у своих спасителей. Ему дают 
лекарства и смазывают раны антибиотиками.

На будке в Восточном Измайлове 
нарисовали сценку 
из «Горя от ума»

В газете «Восточное Измайлово» опублико-
вали снимок необычного граффити в районе. 
На одной из трансформаторных будок на Пер-
вомайской улице изображена сценка из про-
изведения Александра Грибоедова «Горе от 
ума». На другой стороне будки — и портрет 
самого писателя. 

Подготовила Виола СЕРГЕЕВА

В прошлый раз мы спросили наших чита-
телей, пострадали ли они от суперливня, ко-
торой прошёл в столице на прошлой неде-
ле. 65% проголосовавших отметили, что под 
дождь они не попали и добрались до дома без 
приключений. 35% опрошенных заметили, 
что в их дворах сильным ветром повалило де-
ревья. А вариант ответа «Да, домой пришлось 
добираться вплавь» не выбрал ни один из на-
ших читателей.

ВАШЕ МНЕНИЕ В столице началась ревакцинация от коронавируса. 
Повторно привиться в ВАО можно в павильонах «Здоровая 
Москва» в «Сокольниках» и в Измайловском парке.

А вы собираетесь 
ревакцинироваться? 
 1  Да, как только пройдёт полгода 

после первой прививки
 2  Ещё не решил
 3  Я и первый раз ещё не вакцинировался, 

и не планирую

Проголосовать можно 
на главной странице сайта newsvostok.ru

Суперливень 
обошёл стороной
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 Главная цель всех изобретений — сбе-
речь человеку время. Исключение — изо-
бретение телевизора.

 — Дорогой, можешь со мной поговорить?
— Милая, я в роуминге, мне дорого по мо-
бильному говорить.
— Ладно, тогда не говори, только слушай...

 Из всех домашних гаджетов самый попу-
лярный — это холодильник. Он лидер по 
просмотрам. Да и по посещаемости тоже...

 Покупатель:
— Это генно-модифицированная морковь?
Продавец:
— Нет, а почему вы спрашиваете? 
Морковь:
— Да, почему вы спрашиваете?

 Муж с женой у банкомата, муж вставил 
карточку, а пароль вспомнить не может. 
Стоит, долго думает, наконец вспоминает и 
снимает деньги. 
Жена, с непередаваемым удивлением:
— Четыре звёздочки — и ты вспомнить 
не мог?!

АНЕКДОТЫ

Мечтала стать радисткой, 
всю жизнь проработала киномехаником

 
«Высылаю на фотоконкурс 
две фотографии моей ба-
бушки Анны Филиппов-
ны Понариной, — напи-

сала нам в редакцию жительница 
Вешняков Екатерина Солодова. — 
На первом снимке ей 17 лет. На вто-
ром, сделанном 14 июня 2021 года на 
даче в Тверской области, 85 лет».

Анна Филипповна родилась в 1935 
году. Как большинство детей вой-

ны, мечтала бить фашистов, поэто-
му захотела освоить военную специ-
альность. Окончив среднюю школу, 
поступила в школу радистов. А пока 
училась, школу слегка перепрофи-
лировали. В итоге Анна получила и 
мирную профессию кинорадиоме-
ханика, и военную — радиста. Всю 
жизнь до выхода на пенсию Анна 
Филипповна крутила кино детям 
и взрослым. А про военную специ-

альность и не вспоминала, пока ей 
не исполнилось 70. Из военкомата 
пришла повестка: к такому-то чис-
лу явиться на сборы!

«Раз снова нужна, надо ехать», — 
решила Анна Филипповна и отпра-
вилась в военкомат.

«Там, конечно, эта курьёзная си-
туация разрешилась, — сообщила в 
конце письма Екатерина, — но вот 
такая у меня героическая бабушка!»

Все новости 
района 

Сокольники

Все новости 
района 
Перово

Присылайте 
своё 
детское фото 
(лучше сюжетное) 
и фото себя 
нынешнего 
по адресу: 
pochta@
newsvostok.ru 
с пометкой 
«На фотоконкурс». 
Напишите, 
кем вы мечтали 
стать и кем 
в итоге стали. 
Не забывайте 
указывать 
свой район. 
Лучшее 
из присланного 
мы будем 
публиковать 
в течение года. 
Победителей 
ждут призы.

Ваш «ВО»

Все новости 
района 

Восточное 
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